



MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Muertos y heridos en balace-
 ras; incautaciones de drogas;
 quemas intencionales de vivien-
 das de material ligero, basurales
 y escombros; instalación de ba-
 rricadas en vías de acceso; robos
 y asaltos a transeúntes y ocu-
 pantes de vehículos.

Lo anterior es parte del listado
 de delitos e incivildades en la
 toma cerro Chuño, ubicada en la
 periferia este de Arica.

Este sector, emplazado en te-
 rrenos contaminados con meta-
 les pesados, tras la pandemia se
 convirtió en centro de operacio-
 nes de organizaciones crimina-
 les internacionales. Estas últi-
 mas incluyen a Los Gallegos, cé-
 lula del Tren de Aragua.

Pese a que hace casi tres meses
 34 integrantes de Los Gallegos
 recibieron condenas, que inclu-
 yeron un presidio perpetuo y
 otras que sumaron cerca de 560
 años de cárcel, en las últimas se-
 manas hubo indicios de que se-
 guirían operando en el área.

Un ejemplo fue el hallazgo, a
 mediados de mayo, de un cuer-

Siguen operando agrupaciones internacionales y también hay incivildades

Arica: Además de crimen organizado, la toma de cerro Chuño suma desalojos y contaminación

Advierten por “daño ambiental” que perjudica a vecinos de la ciudad. Gobernador exige que se demuela, pues la región no quiere seguir siendo “rehén de la violencia”.



FISCALIZACIONES.— El Ministerio de Seguridad Pública informó que este año se han realizado más de 7.200 controles de identidad en una toma que tiene población flotante extranjera. Actualmente hay unas 700 casas.

po humano dentro de una male-
 ta enterrada bajo una losa, a po-
 co más de un metro de profundi-
 dad. Fue la cuarta detección de
 ese tipo desde junio de 2022.

El fiscal regional Mario Carre-
 ra advierte que “sabemos que
 hay más (cuerpos enterrados).
 Tanto Los Gallegos como otras
 organizaciones siguen operan-
 do de forma mucho más reduci-
 da (...). Ya hemos tenido (este
 año) personas vinculadas al
 Tren del Coro que fueron asesina-
 das por personas vinculadas a
 Los Gallegos y viceversa”.

“En principio se trataría de
 una persona de nacionalidad ve-

nezolana que formaba parte de
 la organización Los Gallegos. Si
 es que fuera la persona que cre-
 mos, a él lo trajeron desde San-
 tiago. Mediante engaños habría
 sido reconducido a esta zona y se
 le habría ajusticiado. Habrían
 venido sicarios desde Perú a
 efectuar esa acción”, añade.

Se suma un desalojo en ocho
 hectáreas del cerro Chuño. Unas
 250 personas serán erradicadas,
 lo que equivale a un 10% de la
 mayor cantidad de habitantes
 que ha tenido la toma.

Además, la autoridad sanita-
 ria confirma un nuevo riesgo: el
 primer foco del zancudo *Aedes*

aegypti, vector del dengue.

El alcalde Orlando Vargas
 (PPD) reclama por la contamina-
 ción: “Hay personas que se dedi-
 can a quemar alambres (para ex-
 traer cobre) causando un daño
 ambiental que perjudica a veci-
 nos”. Parlamentarios, Gobierno
 Regional y municipalidad exigen
 la erradicación total del ce-
 rro y alistan la definición del uso
 de los terrenos liberados. Entre
 las opciones están la expansión
 de un cementerio y habilitar
 nuevas calles y avenidas.

El gobernador Diego Paco
 (RN) reclama que “cerro Chuño
 es el claro ejemplo de la debili-
 dad del Estado. Arica no quiere
 seguir siendo rehén del crimen
 organizado. Demoler cerro Chu-
 ño es urgencia nacional”.